

[Irmgard Münch- Weinmann Eichenweg 13 a 67346 Speyer]

An den
Oberbürgermeister Herrn Werner Schineller
über die Stadtverwaltung per email



67346 Speyer

Speyer, 20. Oktober 2010

**Anfrage: Aktueller Stand „Einheitlicher Regionalplan Rhein – Neckar 2020“
- Begründung und Erläuterung zur regionalen Raum- und Siedlungsstruktur-**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratsitzung zu nehmen:

Begründung:

Nach Artikel 3 des Staatsvertrages zwischen den Ländern Baden- Württemberg, Hessen und Rheinland- Pfalz vom 26. Juli 2005 zählt die Aufstellung „Fortschreibung und Änderung eines einheitlichen Regionalplans“ zu den zentralen Aufgaben des Verbandes der Region Rhein –Neckar, der sogenannten Metropolregion. Dabei sind insbesondere die Landesentwicklungsprogramme und – pläne der drei Länder zu berücksichtigen.

Der Plan ist Ausdruck der politischen Willensbildung der Gesamtregion und Grundlage für ihre räumliche Entwicklung. Die Verbandsversammlung des Verbandes Region Rhein- Neckar hat am 23. März 2007 die Aufstellung des „Einheitlichen Regionalplans Rhein- Neckar 2020“ beschlossen.

Der Regionalplan wird derzeit über die drei Ländergrenzen hinweg erarbeitet, wobei die Regionen im Zusammenhang betrachtet werden sollen. Es geht unter anderem um Straßen- und Brückenbau, um Grünzüge und Biotope, um Windkraft und Kernenergie, um Bevölkerungsentwicklung, um Outlet- Center und Breitbandkabel, um „sanften Tourismus“ und Verkehr, also um S- Bahnen und die Anbindung an den ICE sowie um die Flugplatzsituation in der Region.

Die erste Entwurfsphase steht und geht nun in unsere Städte, Gemeinden und Kommunalparlamente. Anschließend soll der Entwurf BürgerInnen und Verbänden vorgestellt und mit ihnen diskutiert werden.

Die Abstimmung der Kommunen wird im nächsten Frühjahr anstehen.

Anfrage:

Die Fraktion B 90 / Die Grünen fragt an:

- Wie ist derzeit der aktuelle Plan zur Erstellung des einheitlichen Regionalplans Rhein Neckar 2020 in der Stadtverwaltung Speyer?

- Wie und wann ist die Einbindung von BürgerInnen, Verbänden und politische Gremien vorgesehen?

Mit freundlichen Grüßen von der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen

Irmgard Münch-Weinmann
(Stadträtin und stellvertretende Fraktionsvorsitzende)

eingegangen per E-Mail